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过去的这个夏天对于詹姆斯来说，怎样都算不得舒心如意。总决赛二度不敌老
对手勇士；与自己私交甚好的总经理遭到解雇；球队小兄弟欧文交易离队；个人
2018 年去向流言四起……对于上个赛季的詹姆斯来说，人生的这盒巧克力，他无疑
吃到了苦涩的一颗。

球迷是职业体育离
不开的一部分，没有球迷
的关注和支持，哪支球队
也别想生存下去。可是球
迷多了，难免就会有千差
万别。有的号称懂球帝，
也有的谦称为球盲。有的
自诩为铁杆，也有的自我
感觉是伪球迷。

其实对球迷而言，懂
还是不懂职业体育这倒
是次要的，单纯喜欢嬉笑
怒骂也无伤大雅。看球本
就是为了消遣，不必将自
己定格在哪个范围。可有
一群人完全不是这样，对
他们而言，看球的源动力
就是宣泄，肆意辱骂着客
队甚至本队球员。赢球
骂，输球更骂。而且不管
看不看比赛，只要球队输
球了，或者该赢的没赢
下，这些喷子就会将那些
脏话脱口而出。

特别是随着网络的
发达，这群人的观赛场从
球场转移到屏幕前，他们
也得到了一个新的称号，
那就是键盘侠、喷子或者
某某黑。

而且这些人，很可能
就在你我身边。比如本赛
季中超联赛开始以来，鲁
能球员与球迷的微博骂
战就从未停息过。在输球
或者是明显的失误后，鲁
能队员的微博留言区赛
后就被狂轰乱炸，其语言
多半是辱骂家人亲属，简
直不堪入耳。有的球员脾
气急，随手就和这些喷子
对骂。可最终的结果是遭
到更多球迷的谩骂以及
俱乐部的惩罚。

在网络的外衣下，这
些喷子可是肆无忌惮的
宣泄和谩骂。相比起职业
球员的知名度，这些球迷
就像是躲在暗处，随时准
备出击。

当然，国足才是这些
喷子们的最大宣泄地，不
过最近却闹了笑话。这一
次冲击俄罗斯世界杯，就
像之前几次一样，中国足
球又失利了。按照以往的
节奏，全国上下都会掀起
新一轮的国足批判活动，
将国脚们的亲属辱骂一
遍。可对真正看过最后两
战的球迷而言，对国足的
风貌和技战术的改变欣
慰不已，纵然是输球甚至
出局也是可以接受的。所
以面对一些不看球的喷
子，很多球迷都会回复一
句：你看球了吗？

如果球迷的心态摆
正，真心的喜欢或者支持
一支球队，那应该是输球
一起扛，赢球一起狂。成
也爱，败也爱，不拼才不
爱。在键盘上的肆意谩
骂，不会帮助球队，只会
让自己变成“怨男”，对所
有事情都想发一通牢骚。

记者 李康培

劝君莫做键盘侠

一年前，詹姆斯的身份是NBA总冠军，
是克里夫兰的城市英雄，更是击碎质疑的梦
想家。但今年夏天，质疑、流言、再度让詹姆
斯陷入漩涡。

记者：每个休赛期你都训练得很刻苦，
但感觉今年夏天尤其如此，尤其是看到你经
常在网络上发布训练的视频。为什么如此严

格要求自己，对自己这么“狠”？
詹姆斯：因为我热爱训练，喜

欢逼出自己的极限，不想给自
己设限，而是想充分了解自己
的身体，看看多年的训练下
来是什么样的反应。新赛季
还有一个多月就开始了，我
想看看自己的身体到时候
会怎么反应。无论对我个人
还是对整个球队，新的赛季

都将让人无比激动。
记者：从高中开始，你就吸引

了全世界的目光。随之而来的是压力。压力
可以催人奋进，但有时也会带来消极情绪。
你如何缓解压力？

詹姆斯：对我来说，我只在乎如何让自
己成功。而最好的办法，就是努力工作。如果
你糊弄篮球运动，那么这项运动就不会让你
成功，就会糊弄你。我经常对自己说，无论发
生什么，无论外界有着怎样的声音，我要做
的就是努力工作。这样才能最大可能取得成
功。这是我一直以来的想法。

记者：身为一名超级巨星，你总是遭受
着来自各界的质疑。对此你如何应对？

詹姆斯：我不用去应对。对我来说，我从
不在乎外界发生了什么，不在乎别人怎么
说。对人指手画脚，是人类的本性。我唯一能
做的，就是让我自己，也让球队走向成功。对
我来说，这不是难事，因为教练组让我成为
领袖，队友让我成为领袖，而我也欣然接受
领袖的位置。除此之外，一切我都不关心。

在完成了给家乡克里夫兰带来冠军的
承诺后，詹姆斯的下一个目标，便是分享篮
球的快乐。谈到下赛季的目标，他先是肯定
地给出了“夺冠”的答案，又很快补充道：

“主要是让队友也能享受夺冠的感觉。”
记者：三年前，你回到家乡克里夫兰，

说要为家乡带来一个冠军。如今，你已经兑
现了自己的承诺。篮球场上，你的下一个目
标是？

詹姆斯：下一个目标，还是赢得下一个
冠军。不仅是为了克里夫兰，更是为了那些
从未夺冠的队友。我希望让他们也能享受
夺冠的感觉。我不敢保证自己一定能够达
成目标，但我会拼尽全力争取。这也是我一
直以来的想法。

记者：场下呢？你在商业合作上的下一
个目标是？

詹姆斯：我希望，继续激励青少年成
长，继续开拓创新。当然，最重要的还是激
励青少年成长，尤其是那些希望打球，希望
从事体育运动的青少年。

记者：无论是场上还是场下，你都要做

出重大决定。你已经做过很多重大决定，未
来还将做更多决定。当你在做决定时，是会
听从自己的想法，还是和别人探讨？

詹姆斯：我总是遵循自己内心的想法，
但背后的团队也很强大。团队会给我建议：
不如试试这个？不如试试那个？团队之间彼
此交换意见，想法，讨论能够帮助我成功，
也帮助其他人成功的点子。当然，最终决定
权还是掌握在我手里。我的团队，家人都允
许我做最终决定。我对此非常感激。

记者：“如果你有机会遇见18岁的勒布
朗·詹姆斯，那个刚刚进入联盟的
你，你会对他说些什么？”

詹姆斯：“我不会让
他改变任何事情，而是
会静静地欣赏他一路
上的成长，看他到底有
多努力，做过哪些不被
他人认可的事情，哪些
事情可以处理得更好。
正是这些困难，让他成为
了更好的自己。”腾讯体育

詹姆斯并不忌讳谈起欧文。回忆起骑士
队友过去的高光时刻，在历数J·R史密斯的
关键三分，汤普森的激情补扣之后，他不忘
加上一句，“当然还有去年总决赛抢七战，欧
文的那记决胜三分。”

谈及下赛季东部愈发严峻的挑战，他也

要

夸赞自己曾经的小兄弟“才华横溢”，形容
骑士队失去欧文就像“破了个大洞”。
尽管赶紧补上一句“相信新来的球
员能够填补这一空缺”，但那一瞬
间失落的眼神，还是读得出来。

记者：恭喜你刚刚赢得了
“球员选择奖”中“最希望搭档

球员”奖项。你觉得是什么特
质让你获奖？

詹姆斯：相比自己的
成功，我更在意队友的成
功。我始终希望激发队友对
于比赛的激情，对于训练的

热情。每天我都带着激情投入工作，也希望
让队友感同身受。看到队友的精彩表现，看
到J·R史密斯投进三分，看到汤普森抢下前
场篮板补扣得手，看到去年总决赛抢七战欧
文投进决胜一球，看到球队的每个人都有出
色发挥，这是最让我感到激动的事情，也是
我为球队带来的无形资产。

记者：任何一支拥有詹姆斯的球队，都
是东部冠军强有力的竞争者。但随着阵容上
的变化，下赛季的形势可能有所不同。在你
看来，骑士队下赛季最大的挑战是什么？

詹姆斯：下赛季的确挑战很大。球队增
添了几张新面孔，也失去了重要一员欧文。
欧文才华横溢，过去三年为球队贡献非常
大。失去欧文，球队就像破了个大洞，急待填
补。但我相信新来的球员能够填补这一空
缺。罗斯、杰夫·格林、卡尔德隆、以赛亚·托
马斯、杰·克劳德，这些球员都能帮助球队取
胜。这也是我一直期待的。

不舍欧文但生活还得继续

天之骄子必承无法承受之重

下个决定选择遵循自己内心

“我只在乎如
何让自己成功，而最

好 的 办 法 就 是 努 力 工
作。”谈到外界的流言蜚
语，詹姆斯的答案与一年
前如出一辙，“其他的

一切，我一概不关
心。”

“如果想获得
冠军，对比赛的热爱

是十分重要的，与队友
们一起打球，享受每
一天，这会让你更加

热爱篮球。”
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